
まちづくり座談会（第２７回議会報告会 ＆ 第６回意見交換会）報告書 

淡路市議会議長 籾谷 宏 様 

                                 令和 7 年 5 月 18 日 

                                           会 場 岩屋公民館 

                                                       班 長 長瀬 雅宏  

 

開催日時 令和 7 年 5 月 18 日（日）午前 10 時 ～ 12 時 

開催会場 岩屋公民館（会議室） 

出席議員 長瀬雅宏、冨永康文、岬 光彦、岨下博史、多田耕造、田中孝始 

参加者数 合 計 ８人（うち男性７人、女性１人） 

 

2025.5.18 第 27 回議会報告会 要望・質疑・回答 

№ 要望・質疑 回答(済) 

１ 

パルシェの赤字状況や対策はどうなっている

のか。コンサル効果も出ているとは思えない。 

コンサル指導しているとのことだが、実態は経営

コンサルでなく、財務分析しているだけ。その点

は議会からも指摘しており、民間売却の方向性を

提言しているが、底地の賃貸契約課題等もあり、

難航している状況。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

２ 

市制 20 周年ということもあり、積極的な予算

であると思うが、例えば給食費無償化も単年で

なく、継続してほしい。 

議会もそうしたい。新市長も子育て支援は積極的

に実施方向のはず。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

３ 

米価等の物価高騰課題も深刻だが、国の農業政

策が更に重要になってくる。議会からの意見書

等も必要だと思う。 

国の食糧自給率課題も含め、農業振興地の整備計

画変更についての請願採択による意見書のまと

めを産厚委員会にて協議中 



№ 要望・質疑 回答(済) 

４ 

島という立地条件もあり、難しいと思うが、交

通費（ジェノバ便や高速バス代）が高い。移住

や観光促進策からしても大きなネックだと思

う。また高齢者の通院時も負担が大きい。 

明石海峡大橋島民無料化を提言している。新市長

の公約に加えてもらっている。妊婦検診時の交通

費助成も議会提案により実現したこともあり、そ

の対策を訴求していきたい。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

５ 

最近、交通事業者の料金値上げが激しく、その

説明も丁寧でない。 

民間なので、その点は行政として、どう対応して

いけるかとは思うが。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

６ 

主権者教育において、高齢化時代の中、選挙公

報の在り方においても、新聞購読が減り、従来

の折り込みでは、公平・平等性を考える必要が

ある。豊中市事例やふれあい商品券時の郵便方

式の導入も必要になってくる。また投票所も減

少している。高齢化より、益々投票に行けない

人も増えている。移動投票システムやスーパー

等の利便性も検討すべきかと。立ち合い人の人

材不足課題もあるとは思うが。 

６月定例会一般質問でこの課題に触れる予定だ

ったので、追加項目にしたい。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

７ 

議会報告会会場が少ない。東浦がなかったのは

何故か。２日間での実施も必要だ。 

広報広聴委員会でも、最低旧町毎での実施はす

べきだと認識している。しかし今回当期最後い

うこともあり、２名減での班体制の課題や本庁

で議員全員を集合させたいという思いもあり、

このような実施スタイルになった。２日間実施

等は、次期以降の広報委員会にて協議していく。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

８ 

夢舞台のパソナ社の動きや万博後のレガシー

移設等のことを知りたい 

執行部からの詳細情報は議会では聞いてない。資

材高騰もあり、計画を変更中であることだけ。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

９ 

パソナ社員の町内会加入が少ないという課題

がある。 

全般的に加入率は減少している。強制はできな

い。家主や町内会役員の勧誘方法の差もあるか

と。 

消防団員加入の件も含め、今後の地域運営・継続

面での課題も認識している。 



№ 要望・質疑 回答(済) 

10 

AWA-CLUB（部活の地域移行）について、費

用等の条件や責任等の詳細説明がない。 

３月予算委員会では、まだ詳細は決定しておら

ず、徐々に詰めている状況だと思う。 

 要望・質疑 回答(済) 

11 

市政２０周年での市民への記念品的なモノは

ないのか 

防災カタログギフトがその要素でもあるかと思

っている。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

12 

岩屋関連事業の進捗は（旧火葬場、旧保育所、

旧ポートビル駐車場解体後の計画等） 

議員より進捗を説明。旧火葬場については、駐車

場、トイレの設置などが行われる予定となってい

ます。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

13 

高齢化による草刈り課題が進んでいる。シルバ

ー人材センター等の活用をもっとすべき 

センターとしても人員確保に苦慮している。道

路パトロール員も６名体制で実施しているが、

要望が激増しており、対応が追い付いていない

状況。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

14 

南海トラフ災害の可能性が高まっているが、対

策はどれだけ進んでいるのか。自主防災組織も

形式だけで実態がない。 

２３０町内会中、５０が自主防災組織の申請実績

はあるが・・・ 

 


